

GEMEINDEVERBAND FÜR DEN WAS- SERBAU DER BIBERA

Protokoll 2. Delegiertenversammlung

Donnerstag, 12. Oktober 2023 um 19.00 Uhr
Seelandhalle, Kerzers

Vorsitz:	Präsident	Beat Aeberhard
Anwesend:	Delegierte	
	Courtepin	Jonas Aebischer
	Cressier	Barbara Sahli
	Fräschels	Peter Hauser
	Gurmels	Markus Wüstefeld
	Kerzers	Jörg Bönzli
	Kleinbösing	Jürg Bachmann
	Mont-Vully	Cédric Guillod
	Murten	Isabelle Bohrer
	Ried	Guido Wildhaber
	Ulmiz	Simon Schmied
	Bellechasse	Martin Hertach
	Galmwald	Christoph Aeberli
	Vorstand	
	Courtepin	Mario Wüthrich
	Cressier	Beat Mathys
	Gurmels	Daniel Volken
	Kerzers	Fredy Moser
	Mont-Vully	Michael Schick
	Ried	Manfred Wolf
	Galmwald	Heinz Bucher
	Gäste	
	Berater	Ueli Minder
	Amt f. Umwelt	Jean-Claude Raemy
	Oberamt	Christoph Wieland
	Presse	Margrit Käch (Murtenbieter), Omid Bahrapour (FN)
Protokoll:	Karin Werro	
Entschuldigt:	Carlo Colopi, Vorstand	
	Christa Schwab, Vorstand	
	Andreas Aebersold, Finanzkommission	

Der Präsident Beat Aeberhard begrüsst die Anwesenden zur 2. Delegiertenversammlung. Speziell begrüsst werden:

- Christoph Wieland, Oberamtmann
- Jean-Claude Raemy, Amt für Umwelt Sektion Gewässer
- Christoph Aeberli, 2. Forstkreis
- Die Delegierten
- Die Finanzkommission
- Der Vorstand
- Margrit Käch und Omid Bahrapour, Presse
- Karin Werro, Sekretärin

Die Anwesenden haben mit der Einladung folgende Traktandenliste erhalten:

1. Protokoll Nr. 1 vom 24.05.2023
2. Budget 2024
 - a) Erfolgsrechnung 2024
 - b) Investitionsrechnung 2024
 - c) Bericht Finanzkommission
3. Finanzreglement
4. Wahl Revisionsstelle
5. Wahl Mitglied Schätzungscommission
6. Informationen
7. Verschiedenes

Beat Aeberhard erwähnt, dass die Einladung am 25.09.2023 versandt wurde, d.h. 17 Tage vor der Delegiertenversammlung anstelle von 30 Tagen.

Der Präsident fragt die Delegierten, ob die Delegiertenversammlung trotz nicht eingehaltener Frist als gültig und beschlussfähig gilt? Es gibt keine Wortmeldungen, somit erklärt Beat Aeberhard die Versammlung als eröffnet und beschlussfähig.

Als Stimmzähler wird Simon Schmied gewählt.

1. Protokoll

Das Protokoll der Delegiertenversammlung vom 24.05.2023 wurde mit der Einladung per E-Mail zugestellt. Es werden keine Änderungen oder Ergänzungen verlangt.

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt.

2. Budget 2024

a) Erfolgsrechnung 2024

Das Budget wurde per E-Mail zugestellt. Beat Aeberhard erwähnt, dass es schwierig ist ein Budget zu erstellen, wenn noch keine Vergleichszahlen eines ganzen Jahres vorliegen. Darum wurde mehrheitlich mit den gleichen Zahlen wie im Budget 2023 gerechnet. Der budgetierte Aufwand beläuft sich auf CHF 284'600.00 mit nachfolgenden Erläuterungen:

- 3130.03 Holzen, Erhöhung um CHF 6'000.00 auf CHF 12'000.00 wegen anfallender Holzereiarbeiten.
- 3130.11 Ausbaggerung Bellechasse, diese Arbeiten müssen alle 4 Jahre gemacht werden und werden auf CHF 20'000.00 budgetiert.
- 3130.14 Ausarbeitung Unterhaltskonzept, dafür werden CHF 30'000.00 budgetiert. Der Entwurf des Finanzreglements sieht eine Aktivierungsgrenze von CHF 30'000.00 vor. Wenn das Finanzreglement so genehmigt wird, würden diese Kosten aktiviert werden.

- 3401.00 Passivzinsen und Darlehensverbindlichkeiten, budgetiert sind CHF 43'000.00 anhand der geplanten Investitionen. Dieser Betrag wurde von Marc Kaltener berechnet.
- 4611.00 Kantonssubventionen, diese sind schwierig zu budgetieren, da sie vom Aufwand abhängig sind.

b) Investitionsrechnung 2024

Grosses Moos:

- Aufgrund der Tatsache, dass im 2023 nicht alle Kosten anfallen, welche für 2023 budgetiert waren, wurde die Tabelle «Grosses Moos 1. Etappe» per September 2023 angepasst. Dies führte zu Verwirrung bei der Finanzkommission und wurde in deren Bericht auch dementsprechend erwähnt. Aber am Total der Kosten von 3.7 Mio. für die Jahre 2023 – 2027 hat sich nichts geändert, es gab lediglich eine Verschiebung der Zahlen.

Ulmiz, folgende Arbeiten sind vorgesehen:

- Neubau Brücke
- Verlegung Bach
- Renaturierung

Im Winter soll mit diesen Arbeiten begonnen werden und im 2024 werden diese abgeschlossen.

Gempnach:

- Zusätzliche Kosten von CHF 50'000.00 bis zur Vollendung des Dossiers für die Baueingabe.

c) Bericht der Finanzkommission

Markus Wüstefeld dankt Beat Aeberhard für die ausführlichen Erläuterungen zu den Budgets 2024. Die Finanzkommission hatte in ihrem Bericht einige offenen Punkte vermerkt:

- Fehlender Kommentare zu den Abweichungen Budget Erfolgsrechnung 2023 + Budget 2024
- Abweichung der Zahlen 2023 – 2027 der 1. Etappe Grosses Moos im Investitionsbudget 2023 und Budget 2024
- Fehlender Kommentar zum Stand der einzelnen Projekte

Die Finanzkommission empfiehlt der Delegiertenversammlung die Annahme des Budget Erfolgsrechnung 2024 und Investitionsrechnung 2024.

Die Delegierten genehmigen das Budget Erfolgsrechnung 2024 mit 47 zu 3 Stimmen

Die Delegierten genehmigen das Budget Investitionsrechnung 2024 mit 46 zu 4 Stimmen

3. Finanzreglement

Beat Aeberhard informiert, dass die Finanzkommission das Finanzreglement angeschaut und einige Anpassungen vorgenommen hat. Nun soll dieses im Vorstand besprochen werden.

4. Wahl Revisionsstelle

Die Finanzkommission hat 2 Offerten (Core Treuhand und ROD Treuhand) eingeholt. Aufgrund der guten Erfahrungen mehrerer Gemeinden schlägt die Finanzkommission die ROD Treuhand zur Wahl vor.

Die Delegierten wählen die ROD Treuhand als Revisionsstelle für die Jahre 2023, 2024 und 2025 einstimmig.

5. Wahl Mitglied Schätzungskommission

An der Delegiertenversammlung vom 24.05.2023 haben die Delegierten entschieden, dass es für die Schätzungskommission 4 Mitglieder braucht. 3 Mitglieder wurden bereits gewählt und mit Othmar Gassmann nun ein 4. Mitglied gefunden.

Othmar Gassmann wird als Mitglied der Schätzungskommission einstimmig gewählt.

6. Informationen

Beat Aeberhard informiert, dass der Unterhalt bisher wie geplant durchgeführt werden konnte, aber es gibt noch sehr viel zu tun.

Beim Projekt im Grossen Moos waren einige Arbeiten ausgeschrieben und konnten vergeben werden.

Beim Projekt Ulmiz waren sämtliche Arbeiten ausgeschrieben und sind vergeben worden. Kästli Bau AG macht die Baumeisterarbeiten und der Forst Galm Murtensee die Holzerei. Vom 06.11.2023 – 16.02.2024 gibt es in Ulmiz keine Brücke. Heute fand dazu in Ulmiz eine Informationsveranstaltung für die Einwohner statt.

Beim Projekt Gempenach müssen noch die letzten Ingenieursarbeiten gemacht werden, damit die Baubewilligung im 2024 aufgelegt werden kann.

7. Verschiedenes

-

Beat Aeberhard dankt der Gemeinde Kerzers für die Benutzung der Seelandhalle sowie das offerierte Apéro und allen Anwesenden für ihr Erscheinen.

Ende der Sitzung 19.30 Uhr

Guschelmuth, den 6. November 2023

Beat Aeberhard

Karin Werro

Präsident

Sekretärin